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石家莊投洽會下周開幕
香港文匯報訊（記者 張帆 石家莊報道）記者從

石家莊市政府新聞發佈會獲悉，2011中國．石家莊
國際投資合作洽談會（以下簡稱石洽會）將於11月
6日至8日在石家莊舉辦。

據介紹，石洽會是該市年度性、國際性、品牌性
重要投資促進活動。本屆石洽會彰顯「開放共享、
創新驅動、綠色產業、都市經濟」的鮮明主題，探
討加快國際化的新途徑，促進創新體系、創新型城
市建設，構建綠色、低碳產業發展的新模式，推動
以戰略新興產業為先導的都市經濟發展。

擬引資逾750億元
石家莊市副市長王大軍介紹說，石家莊市投資促

進局在本屆石洽會積極發揮主渠道作用，擴大與全
國工商聯、國家發改委等有關部門的聯絡與合作。
邀請了加拿大醫藥代表團、香港服務業代表團、日
本製造業代表團、韓國輕工業代表團、台灣現代農
業代表團等十多個境內外代表團赴石家莊參會。邀
請了沃爾瑪、可口可樂等世界500強企業和三一重
工等內地500強企業參會。

他續稱，經過各單位、各部門的積極洽談、本屆
石洽會將有一批重要項目實現簽約，擬簽約主要集
中在裝備製造、生物醫藥、新能源、商貿流通、現
代物流等行業。預計協議引進內地資金600多億人
民幣、預計協議引進外資24億美元（約152.63億元
人民幣）。

港大昨舉行本科資訊日，校長徐立之為活動主禮後，
再次回應約滿後不續約一事。他首先感謝朋友近日的關
心和慰問，指自己在續約事情上已作出很長的考慮，當
中考慮了很多原因，而最重要的原因，是希望學校「可
以持續發展，有所更新」。

指不續約非倉促決定
他補充指，自己在很多時候會有很多不同的考慮，但

不續約非倉促決定，他選擇這個時候公布，因為校務委
員會每個月只開會1次，所以要告知委員會成員不續約
的決定，也要配合會期，「就好像我做一些科學文章，
那學術期刊甚麼時候發布，這不是我決定的事情。」

徐立之強調，「絕對沒有勸退這件事」，「希望大家
尊重我的意願」，更用科學研究做比喻，叫大眾不要作
過多揣測，「做科學研究時，應先有個假設，再搜集證
據、推論、然後做結論」，希望外界不要在假設時便作
下一個自己的結論，又或者將「推論當作結論」。

他指自己忠心服務港大，若有需要的話，可以繼續做
校長，直至新校長到任，以便交接。

至於下一任校長是否應具備多一點政治智慧，徐立之
則表示，對新校長的素質要求，是港大校務委員會的決
定，他不便評論。

梁智鴻訂新校長條件
港大校務委員會主席梁智鴻昨為新任校長訂出條件，

指對方不單要是出色學者，還要有管理能力及籌款能
力，也須具備社會及政治觸覺。梁指「現在的社會甚麼
都講政治」，故港大校長也須明白社會需要甚麼。梁智鴻
亦強調，徐立之在政治觸角方面沒有問題。

他又透露，一直有與徐立之討論續約問題，而接納徐
立之不續約，並非他個人決定，而是由整個校委會作決
定。他指有校委會成員希望挽留徐立之，「有些人很希
望他回心轉意，但也有人認為，徐立之已做了10年，這
是他的意願，應尊重他的決定。」

香港文匯報訊（記者 勞雅文）傳統直資名校拔萃男
書院昨日舉行兩場升中簡介會，共吸引逾2,300名家長及
學生到場「取經」，校方估計今年申請人數與去年相
若，即1,000多人爭奪80多個公開學額，13人爭1席，競
爭激烈。校方提醒家長，呈交學生個人資料冊時內容宜
精簡，建議為10至20頁，過往有家長提交的資料厚如

「電話簿」，校方根本難以了解申請人的真正強項，弄巧
成拙。

150學額留附小生直升
拔萃男書院明年將開設6班中一，合共提供246個中一

學額，其中150個學額預留給該校附屬小學學生直升，

其餘80多個學額會公開招生，中一至中六學費維持全年
3.3萬元，報名日期由即日起至12月2日止。

校方估計，新學年的報名人數與往年1,000多人相若，
約300至400名成績優異或課外活動有出色表現的學生將
獲邀參與明年2月中舉行的面試，包括15分鐘中英對答
面試及課外活動表現測試，結果4月公布。

建議申請資料10至20頁
首場簡介會上，校長張灼祥分享面試技巧，他認為各

名校都有各自的特色，提醒家長及學生不要有太大的壓
力，而學生在面試時最重要是有自信，「保持自我就最
好」。

該校統籌收生程序的老師曹家偉則表示，學生個人資
料冊要「精簡」，建議為10至20頁「有用資料」，能顯示
學生成績及活動表現即可，強調個人旅行遊歷無分加，

「有學生連過馬路安全獎、校車車長證影印本都放入
去，搞到如電話簿、論文般厚」，這只會令校方忽略重
點及浪費時間。

家長陳太擬為小六的兒子報讀約4間直資中學，拔萃
男書院為其一「心水」學校，她透露兒子現就讀高主教
書院小學部的資優班，除了參加奧數及羽毛球訓練外，
近月更月花近千元報讀英語演講訓練班，加強溝通技巧
準備應試。

聶先生昨亦帶同現讀小五的兒子到場聽簡介會，他指
不少家長對名校都是「慕名而來」，對學校可能未必真
正了解，故提早一年與兒子到不同校園參觀，讓他揀選
適合自己的學校，「唔係得學校可以揀學生」。聶先生
強調，不會強迫兒子讀各樣興趣班迎合學校需要。

據介紹，2006年南豐集團以南港投資
有限公司名義用7.42億元獲得南豐匯環
球展貿中心地塊，當年為穗琶洲地王。
該項目總體建築面積約13.6萬平方米，
位於廣州地鐵二號線新港東站上蓋，緊
鄰琶洲會展經濟商務區主幹道新港東
路。目前，琶洲已被納入廣州中央商務
區，是CBD的新核心。

位處琶洲會展經濟商務區
按南豐集團發展思路，南豐匯項目規

劃地面18層，地下3層。裙樓部分負1層
及1至4樓為商業用途，定位為「時尚飾
品品牌常年展貿型平台」。7至18層定位
為展廳式寫字樓。

南豐中國發展董事總經理鍾振光表
示，南豐匯在琶洲的建築外形中很有特
色，設計、施工難度大，成本高，拉長

了開發周期，「選用這個建築方案，是
希望在國家級展貿區內打造標杆項目，
打造華南區域的標誌性建築」。他又指，
經調研後發現，內地高端飾品行業正處
於高速發展和轉型階段，隨㠥其升級換
代，南豐匯環球展貿中心作為產品設計
研發、展示交易、物流等功能於一體的
商務展貿中心，將借助琶洲會展資源，
有望搭建起一個時尚首飾世界門戶。

「基於項目前景，南豐匯項目只租不
售」。

看好項目前景 只租不賣
據了解，南豐2006年進入廣州房地產

市場，2007年競得PZB1401地塊籌建酒
店。當時，南豐擬投資50億將兩塊地聯
合打造成一個綜合商業項目南豐匯。在
拍得PZB1301琶洲地王後，南豐與匯豐

集團共同投資23億元，打造以時尚首飾
企業為核心組成的升級版產品展示及現
代商務貿易中心。

而PZB1401項目，則投資28億打造為

南豐國際會展中心。南豐匯則包括南豐
匯環球展貿中心和寫字樓，還有位於
PZB1401地塊的南豐國際會展中心和國
際五星級酒店4部分。

徐立之：絕無「勸退」說
籲各界不要揣測 勿將推論當結論

考文憑試乏信心
港生擬迂迴升大
香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）尚有數個

月，末代高考及首屆文憑試將會開考，但原來不
少新舊學制的學生，均無信心挑戰本地公開試，
並索性「跳船」轉考英國高考（GCE AL），改以
非聯招途徑報讀本地大學。有中七學生坦言，即
使考過英國高考仍不能升讀本地大學的心儀學
系，也可憑有關成績報讀外國大學，「感覺上出
路比考本地試多，更有保障。」

香港大學昨日舉辦本科資訊日，除了準文憑試
生及高考生外，也吸引了不少打算在本地報考英
國高考的非聯招生到場參觀。心儀港大理科、就
讀中七的霍同學就表示，已打算循非聯招途徑升
學，「始終對應考最後一屆高考沒有信心，所以
打算報GCE，即使不能在本地升學，也可以用
GCE的成績報讀英國的大學。」

本科資訊日 港大星命名
在昨日的港大資訊日開幕禮上，校長徐立之與

中國科學院紫金山天文台的代表主持「港大星」
的命名儀式，寓意百年港大能繼續閃耀星際。

黔首三季工業投資增56%
香港文匯報訊（實習記者 虎靜 貴陽報道）據

貴州省統計局消息，今年1至9月，貴州省完成工
業投資1,119億元，同比增長56%，完成全年預期
目標1,500億元的75%。全省建成投資項目1,392
個，同比增95%；在建項目3,864個，增長18%；
新開工項目2,775個，增長44%。

據悉，貴州省工業投資主要集中在煤炭、電
力、化工、冶金、有色等行業。貴州煤炭開採和
洗選業前三季完成投資313.9億元，同比增
35.5%；化工、鋼鐵、冶金、有色等原材料製造
業完成投資547.7億元，增長100.5%。工業投資
累計到位資金1,241億元，同比增39%。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）香港大學校長徐立之宣布約滿後不再續約，有傳聞指他遭

校務委員會「勸退」，徐立之昨日予以強烈否認，並呼籲外界不要作過多揣測，「勿將推論當

作結論」。港大校務委員會主席梁智鴻則開出了新任校長的聘任條件，指繼任人不單要是出色

學者，還要具備管理能力及籌款能力，也須有社會及政治觸覺，他強調徐在政治

觸角方面無問題。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）香港南豐集團夥匯貫基金在

廣州琶洲打造的南豐匯環球展貿中心日前封頂，並啟動全球招商。

該項目緊鄰廣州國際會展中心C館，預計於2012年開業。據透露，

這個項目僅是南豐集團在華南首個商業項目的前奏，該集團的整體

計劃是斥資逾50億元（人民幣，下同）在穗打造一個集辦

公、展覽、酒店於一體的綜合商業項目南豐匯。

穗南豐匯展貿全球招商
總投資逾50億 南豐進軍廣州頭炮

香港文匯報訊（記者 江雨馨 成都

報道）樂山盛和稀土股份有限公司、
四川省地質礦產有限公司與四川漢龍
集團，日前在成都簽署協議，決定通
過重組組建新的樂山盛和稀土公司，
新公司有望成為四川最大的稀土企業
之一。新重組的公司年產值有望達到
30億至50億元人民幣，比現在規模增
長3至5倍。

有望成四川最大稀土企
記者了解到，重組將以樂山盛和為

基礎進行整合，中國地質科學院礦產
綜合利用研究所將成為新公司第一大
股東，四川省地質礦產公司、漢龍集
團分別為第二大、第三大股東。

數據顯示，樂山盛和稀土股份有限
公司主要從事以稀土冶煉分離生產為
主，集稀土深加工產品研發、生產和
銷售於一體，是四川省唯一一家獲得
國家出口資質認證的稀土企業，註冊
資本為8,000萬元。漢龍集團副總裁孫
萬章表示，漢龍將以現金入股和資產
換股兩種方式入股新公司。新公司將
由國資控股，前三大股東持股比例將
超過50%。

川國有稀土企加緊重組
中國是傳統的稀土生產大國，生產出了全世界

稀土產量的95%，而四川又是稀土生產的主要產
地。今年以來，為了加大對稀土資源和稀土生產
企業的整頓力度，提高生產的集中度，四川正積
極推動大型企業參與稀土行業重組。

業內人士透露，四川正試圖通過整合稀土資源
生產能力，在未來幾年形成2至3戶國有大企業，
主導四川稀土上游產業發展的格局。而漢龍集
團、樂山盛和、四川地礦等三家參與此次重組的
企業佔得先機，四川稀土整合的大幕將就此拉
開。
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■南豐集團夥匯貫基金在廣州琶洲斥資逾50億元打造南豐匯環球展貿中心。圖為
南豐匯全面封頂暨招商啟動儀式。

■石洽會下月6日至8日舉行。圖為新聞發佈會現場。
沙倩攝

男拔升中料13人爭1學額

■徐立之強調，絕對沒有勸退這件事，呼籲大家
不要將「推論當作結論」。

香港文匯報記者歐陽文倩 攝

■拔萃男書院昨舉行兩場升中簡介會，共吸引逾
2300名家長及學生到場。 香港文匯報記者勞雅文 攝

■準高考生葉
同學（右）擔
心失手，計劃
多 條 升 學 路
線，包括到台
灣升學。

香港文匯報
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歐陽文倩 攝


